

Présentation de Gérald Capel, leader de la Liste « Lourdes, un nouveau souffle »

Je profite de votre venue pour réitérer mes vœux aux Lourdaises et aux Lourdais. Que 2026 soit une belle année pour chacun : Santé, prospérité et réussite dans tous les projets.

Je désire vous remercier de couvrir cette conférence de presse. L'élection municipale qui va arriver maintenant très vite, dans 12 semaines, constitue un enjeu démocratique des plus importants, pour Lourdes plus particulièrement, car la ville a besoin d'un changement de cap, un nouveau souffle.

Une équipe prête !

Mon équipe est prête, elle désire conjuguer à la fois proximité et exemplarité, pragmatisme et vision pour l'avenir. Tout cela sera délivré avec régularité, méthodiquement, durant les deux mois qui vont suivre. Nous ne manions que la vérité sans utiliser de personnalité nationale comme le fait le Maire de Lourdes, en se revendiquant purement et exclusivement Macroniste : Macronie qui laisse un pays exsangue et ingouvernable! Les Lourdais ne sont pas dupes.

Honnêteté et humilité, transparence et parler vrai, ainsi que le souci de la sécurité, animent à l'unanimité cette équipe.

Aujourd'hui vous découvrirez 4 nouveaux candidats sur la liste : « Lourdes, un souffle nouveau ». Chacun se présentera afin que les lourdaises et les lourdais puissent juger par eux- mêmes des compétences, du sérieux et de la crédibilité des candidats qui constituent notre liste pour cette future mandature.

Les 4 candidats, ici présents, illustrent bien les fondations de cette liste.

Mon équipe n'est pas sans conviction. Chacun garde ses sensibilités et chacun dans son domaine apportera le meilleur de lui-même dans l'intérêt de Lourdes !

Le travail d'un élu local doit rester local. Si certains veulent se servir de leur mandat pour ambitionner des postes plus prestigieux, sur le plan national, ce n'est pas du tout mon cas. Je m'engage exclusivement pour servir Lourdes avec mon équipe.

Le positionnement de la Tête de liste ? la liste Bourdeu pas Bourdeu ?

L'occasion m'est donnée pour clarifier une situation qui est régulièrement avancée pour combattre ma liste, mon positionnement.

La liste que je propose n'est pas un retour de la liste Bourdeu. C'est faux. Lorsqu'on a été proche, comme le maire actuel, pendant 13 ans de Josette Bourdeu, il serait préférable de ne pas brandir cet argument mensonger. Personnellement, je suis fidèle en amitié et jamais je ne me prononcerai négativement pour travestir faussement ce qu'elle a laissé.

Cela fait 15 ans que je ne suis pas encarté à un parti. Je n'aurais jamais pu passer par la case En Marche. J'ai senti la nécessité de me libérer d'un appareil pour retrouver une liberté de penser et agir. Je respecte les partis républicains qui proposent des lignes claires avec des choix, des alternatives. Il y a des expériences et des rencontres qui déclenchent des changements qui m'amènent aujourd'hui à me placer dans l'intérêt exclusif de notre ville. Je suis un responsable public libre ! en dehors de tout parti. Pour autant, je ne peux plus être épingle à gauche, plutôt au centre aujourd'hui avec une dimension sociale orientée vers l'économique. Ce qui est important c'est de s'engager avec honnêteté pour exclusivement servir les habitants et de s'y employer sans compter. Je n'ai jamais soutenu le Président Macron, qui à mon sens est responsable du décrochage du pays et de son extrême fragilité, dans une période où il faudrait être fort. Cette situation réclame

de réagir fermement. Le temps est arrivé de ne plus plébisciter les serviteurs de sa politique comme l'a fait le maire de Lourdes. La démocratie doit nous amener à clarifier les choses en commençant par les élections municipales. Les élections municipales peuvent envoyer un message fort si les candidats macronistes sont battus. Et le candidat macroniste de Lourdes doit être battu. Ne vous trompez pas de personnes et d'équipe comme certains veulent nous enfermer dans des étiquettes passées, dépassées en trompant les Lourdais en utilisant le mensonge. Notre équipe est libre, progressiste, moderne, compétente, centrée sur Lourdes son développement et ses réussites et nous voulons réussir pour LOURDES !!! et nous le ferons !

Je fixe un nouveau cap, entouré de nouvelles personnes, d'horizons divers, ayant un point en commun : une impérieuse envie de servir Lourdes et ses habitants, passionnés par cette ville, désolés de l'image dégradée actuelle et désireux de lui redonner l'attrait planétaire que sa spiritualité lui confère. Comme vous pourrez le constater les 4 colistiers qui vont vous être présentés n'ont aucun lien avec la mandature de Josette Bourdeu. Ils ont pour la plupart, déjà servi Lourdes dans des missions de bénévolats ou dans leurs activités quotidiennes, ils ont tous des expériences professionnelles qui présentent des atouts des compétences transférables pour transformer notre façon de gérer cette ville.

Alors oui, il y a 3 anciens de l'équipe Bourdeu dans ma liste, je rajouterais 3 pour 33 candidats mais il y aussi des anciens colistiers de Sylvain PERETTO, Christian AGIUS, Bruno Vinuales. C'est l'investissement citoyens, ces personnes s'engagent avant tout pour leur ville.

La priorité de notre liste : la prise en compte du quotidien des Lourdais laissé à l'abandon depuis trop longtemps !

La connaissance que je me suis faite de la ville sous le prisme de l'emploi, m'a appris à privilégier une gestion de proximité, car l'amélioration du quotidien des lourdaises et des lourdais sera le fil directeur de notre stratégie en la plaçant comme **LA PRIORITE ABSOLUE, et même devant tout projet structurel !**. Cette équipe attachera une importance primordiale au développement durable de la ville, au renforcement de l'attractivité du territoire, elle s'attachera à œuvrer pour le repeuplement de cette ville qui n'a pas cessé de perdre des habitants, Lourdes est à la traîne, on ne peut plus la laisser s'enfoncer ! Elle est passée de plus de 17000 habitants à un peu plus de 13000 et continue à décroître. Changeons de prisme politique pour engager d'autres actions de politiques publiques et stopper cette hémorragie.

Mon équipe s'engage à servir justement les habitants avec honnêteté et transparence et à être ambitieux pour porter des projets ayant trait au rayonnement de Lourdes. Je ne serai pas le maire qui délaissera le quotidien pour privilégier un PAL qui a été mal servi, qui a recyclé des dossiers déjà engagés tels que le Pont Peyramale, la rénovation de l'Ophite, la caserne des Pompiers qui étaient déjà dans les cartons ficelés. Arrêtons de travestir la vérité, on doit respecter les Lourdais qui connaissent les dossiers. On ne peut pas faire un bilan aussi trompeur en se cachant derrière le travail des autres ! Respectez les citoyens ! Moi je les respecterai ! et le quotidien des Lourdais ne passera jamais derrière d'autres projets. Les Lourdais en ont assez de ces gestions. Occupons-nous de l'essentiel et arrêtons le clientélisme dans les recrutements aux sommes démesurées, dans des engagements non réalisés... le maire doit tenir une position forte et stable dans la gestion du quotidien. **NOUS LE FERONS !**

Des compétences pour agir pour les Lourdais :

Lorsqu'on se fixe de tels objectifs il est bon de s'entourer de spécialistes dans les domaines de la gestion, du développement, de la finance pour **aller chercher des investissements publics-privés**, de s'entourer également de personnalités du monde associatif, bref de personnes **avec un grand cœur** comme la ville de Lourdes sait en attirer. Ce n'est pas le plus important qu'ils possèdent différentes sensibilités, ce qu'il faut, c'est qu'ils soient d'accords pour travailler ensemble pour un

meilleur avenir de la ville et de ses habitants avec de réelles délégations alignées autour d'un bureau municipal qui valident ensemble les choix les plus prometteurs dans les intérêts des habitants.

Les 4 nouveaux colistiers comme vous allez pouvoir en juger, ne seront pas des figurants. Ce sont des pointures dans leur domaine qui vont m'épauler, qui ont des idées, et sont dans les « starting-blocks » pour s'engager pour la ville. Je suis fier d'avoir pu réunir autant de compétences.

Nos projets forts de notre programme :

Avec de tels colistiers nous pouvons vous annoncer d'ores et déjà des projets structurants qui découleront de notre stratégie, nous les développerons durant la campagne.

Le premier projet c'est la gestion du quotidien des Lourdais devant les projets structurants.

En premier lieu, les projets seront ciblés sur l'amélioration du cadre de vie des habitants, sur la réparation de la voirie pour donner une image de la ville digne dans tous les quartiers, **ca sera la priorité sur tout le mandat** ! Je m'engage dès notre élection à faire réaliser un nettoyage de la ville et à créer une brigade dédiée aux réparations de premiers niveaux signalées par les Lourdais. Respect de son patrimoine et de son histoire en créant une commission dédiée à ce thème : valorisons le patrimoine des Lourdais avec les Lourdais ! Pas de massacre ou d'abandon de notre patrimoine. La maintenance du patrimoine sera priorisée par rapport aux projets clinquants qui ont pu dénaturer ce que nous ont légué nos ainés. La communication ne prendra pas sur le fond. Soyons des élus vrais qui favorisent la participation et l'écoute !

Nous mènerons ensuite des projets structurants qui fassent revivre le patrimoine naturel de Lourdes **à la condition de ne pas mettre en péril la prise en compte du quotidien** et en allant chercher des financements publics privés, en créant les conditions de mises en œuvre et en étudiant toutes les opportunités en informant les Lourdais. La transparence est dans notre ADN, on dira ce que l'on veut faire et on fera ce que l'on a dit en associant les Lourdais !!! Je serais prêt à renoncer à des projets d'ampleurs si le quotidien est bafoué, il l'est depuis tellement longtemps. Donc nous trouverons d'autres types de financement pour trouver un équilibre financier qui n'existe pas aujourd'hui dans la gestion actuelle.

Je compte sur cette ingénierie et ces professionnels qui ont accepté de m'entourer, **pour étudier** ce qui pourrait à la fois améliorer le cadre de vie des habitants, développer l'attractivité **en laissant aux visiteurs un souvenir inoubliable de Lourdes** et envisager de nouvelles activités novatrices qui ravivent les emblèmes de notre ville de Lourdes si longtemps oubliés, soyons fiers de notre patrimoine, arrêtons le gâchis !!!!

Les études porteront sur :

- La réouverture du Béout avec de l'ambition autour de ce projet ;
- La restauration du haut du pic de Jer et un meilleur entretien environnemental ;
- Un pôle de convivialité (restauration et musique) au centre-ville ;
- La recherche de la **REELLE réouverture du Golf** de Lourdes avec les solutions que nous trouverons avec les utilisateurs et les professionnels qui accompagneront le projet
- Nous ne nous satisferons pas d'un auditorium tel que l'a accepté le maire actuel mais d'un **réel Centre des congrès** : là aussi on ne dit pas la vérité aux Lourdais. C'est gravissime cette gestion mensongère, LOURDES a besoin de son palais des congrès. Quel manque d'ambition ! Nous ferons un palais des congrès digne d'une ville qui pourra accueillir de réels congrès dans la 2^{ème} ville des Hautes Pyrénées.

Je m'engage, avec mes colistiers, pour aller chercher ces investisseurs qui pourraient contribuer au rayonnement de la ville et réveiller la belle endormie. Ne soyez pas pressé, tout cela sera développé durant la campagne en prenant plus de temps. Nous sommes les premiers à avoir dévoilé des axes réels de nos projets sans mensonge. Nous sommes des personnes responsables, sincères, vraies et déterminées. Vous le verrez au fu et à mesure de la rencontre avec mes colistiers.

Cette conférence de presse étant très dense, je laisse à présent les colistiers se présenter.

PRÉSENTATION DES COLISTIERS

Conclusion :

Respectons la démocratie !

Comme vous pouvez le constater cette équipe, qui va œuvrer à mes côtés, est solide, constituée réellement de pointures, détenant de précieuses compétences, chacun expérimenté pour son domaine d'action.

Comment peut-on dire après cela que le maire actuel est le grand favori de cette élection, comme je l'ai lu dans un quotidien local ??!!! L'écrire c'est injurier ces personnalités qui ont décidé de me rejoindre afin d'agir pour Lourdes. C'est insulter l'avenir, bafouer la démocratie : sur quoi s'appuie-t-on pour annoncer de telles choses ? C'est mépriser les Lourdais car c'est à eux qu'il appartient de choisir. Et dans mes contacts avec la population je peux affirmer que ce ne sont pas les propos que je recueille des Lourdais. Ce qui se passe à Lourdes, pour la démocratie est inquiétant.

Ce sera, en effet, aux lourdaises et aux lourdais de le décider. Nous avons 12 semaines pour faire connaître la richesse de mon équipe, sa détermination et l'étendue de ses potentialités, de nos projets qui traitent des attentes fortes des Lourdais que nous entendons. Nous allons faire cette campagne tambours battants parce que nous sommes convaincus que **la ville a besoin d'un autre climat, d'un autre rapport avec les forces vives, d'une autre méthode de prises de décisions, d'une gestion mieux maîtrisée ET DE RESPECT DES CITOYENS. Nous nous inscrivons EN RUPTURE AVEC LA GESTION ACTUELLE : VERITE, ACTIONS, TRANSPARENCE SERONT NOS VALEURS**

Nous ne faiblirons pas, même si une certaine presse a pris délibérément position en faveur du maire macroniste en bafouant les principes de pluralisme, d'équité et de neutralité. M'accordera-t-elle une page complète avec autant de photos comme elle vient de l'accorder au maire actuel ? M'accordera-t-elle le même traitement médiatique pour que les lourdais aient droit à un vrai débat contradictoire ?